

るが、日本國家を、より良く治めて行く上に
は憲法を制定してゐる。親子、夫婦の間でさ
れにも争ひが起れば、その善惡を決めて裁きを
してやるために民法が作られてゐる。
労働者を保護、救濟する法律を作り、資本
家と労働者の間に争ひが起つた場合に、法律
に依つて正しに争ひ裁き、産業の平和と
発達を圖る政府の方針が何故悪いのか。
資本家が反対する眞實の腹は、労働者の目
を覆ひ、口をふさいで永久に辛い様に従順に
させて、まるでゴマの油でも搾り取るよう
搾れるだけ搾られる。同時に退職手當や解
職手當を出さずに(出すとしても出来るだけ勘
くして)資本家の我儘、勝手に労働者の醜い

1

X

1

二三八

二〇

常
備

一〇

卷之二

是大儲をして無茶な利益配當をやつてゐる。資本家の多くはこの儲を資本の消耗や事業の擴張費や豫備費、研究費等には一文も惜さず、軍需景氣の次に来る不況の大嵐に備わるゝ何等の用意をすることがなく、只だ火事場泥棒場の様な考へで高配當をやつてゐる。

軍需インフレの景氣で資本家は大儲けをし得るが労働者の賃金は少しも昇つてはゐない。只だ労働者の月々の收入は多少増つてゐるようであるがこれは殘業や夜業やその他の請負などの労働が激しくなつた結果で、つまり労働者が余計に働いたための收入増加である。労働賃金は上らない上に世の中は軍需景氣から煽られて物價が高くなり、労働者は軍需インフレの恩恵を受けるどころか却つて軍需景氣のために苦しめられてゐる。

15

8

X

2

卷之三

卷之六

卷之三

卷之二

この問題は常備工、本工の諸君に眞剣に考
わて置かねばならぬ。臨時工も本工もお目に
自分自身のこと良く考ねて、そうした場合に
行き當つても迷はずに、どうしたら良いかと
言ふ自分自身の生活を守る準備と用意を今か
ら整えておかねばならぬ。

Digitized by srujanika@gmail.com